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L’Écho de Barkmere – octobre 2023 

 
Voici un résumé de la dernière réunion du conseil municipal tenue samedi le 14 octobre 2023 :  
 
 

ANNONCES 
 

Le chemin forestier près de la baie Silver a finalement été fermé au début d’octobre, trop tard pour 
empêcher les activités nuisibles de l’été dernier, mais au moins, ce devrait être plus tranquille l’été 
prochain, si le chemin demeure fermé, naturellement. Il nous faudra être vigilant, car même si la 
fermeture a été bien faite, il sera toujours possible pour des gens décidés de le rouvrir. 
 
La solution à long terme est visiblement d’obtenir du Ministère de l’Environnement l’autorisation d’établir 
l’aire protégée de biodiversité que nous voulons établir en partenariat avec la municipalité de Montcalm. 
Durant la séance, nous allons demander officiellement à la MRC des Laurentides de nous appuyer dans ce 
projet, tout comme Montcalm l’a fait lors de la dernière séance de son Conseil. Nous allons bientôt 
présenter le projet à la députée de la circonscription d’Argenteuil et membre de l’Assemblée nationale 
du Québec, Mme Agnès Grondin, qui est déjà convaincue du bien-fondé de notre demande. 
 
Il semble clair maintenant que la coupe forestière projetée sur la presqu’île a été retardée, puisque aucuns 
travaux routiers n’ont été commencés cet automne. Nous continuons nos efforts de faire annuler cette 
coupe, en collaboration avec Agnès Grondin qui nous supporte également dans ce dossier. Certains 
résidents de la baie Wentworth souffrent également de problèmes similaires à ceux de la baie Silver, à un 
degré moindre, depuis que quelqu’un a prolongé illégalement le chemin forestier des années 1990. Mme 
Grondin appuie également notre projet de créer des sentiers pédestres sur la presqu’île, ce qui nous 
permettrait d’empêcher le trafic motorisé à cet endroit. 
 
Vous avez peut-être lu dans les médias que le gouvernement du Canada, sans modifier la loi sur la Marine 
Marchande, projette de procéder par décret pour permettre aux municipalités d’introduire des 
changements aux activités permises sur les lacs de leur territoire. Nous invitons la population à 
transmettre à la Ville via communications@barkmere.ca toute idée d’activité qui devrait être interdite ou 
réduite sur le Lac. Les conseillers Kim Lamoureux et Ken Mann compileront les idées afin que nous 
puissions préparer une résolution à cet effet cet hiver pour demander d’inclure ces restrictions dans le 
règlement fédéral. 

 

DERNIER CONSEIL DE LA MRC DES LAURENTIDES 
 

Tricentris, la coopérative qui trie nos matières recyclables, est à court de fonds vu la chute importante des 
prix des matières recyclées sur le marché. Ils ont donc demandé aux 85 municipalités membres d’avancer 
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des fonds jusqu’à ce que les redevances au recyclage soient versées par le gouvernement du Québec. 
Rappelons qu’en 2025, le recyclage sera entièrement à la charge de l’industrie et non plus des 
municipalités. 
 
La MRC prépare son budget de 2024. Des hausses importantes des quotes-parts sont à prévoir dues à 
l’inflation et aux dépenses informatiques pour le rehaussement des équipements et de la sécurité. Mais 
la Ville de Barkmere s’en tirera assez bien puisque sa part dans le financement de la MRC a diminué par 
rapport à 2023, vu les hausses jamais vues du rôle d’évaluation d’autres municipalités. 
 
Finalement, la MRC doit maintenant faire face à des poursuites juridiques de certains promoteurs 
immobiliers à la suite de l’adoption du règlement de contrôle intérimaire le mois dernier. Le maire a même 
reçu une lettre à cet effet, lui demandant de faire rejeter ce règlement sous menace de poursuites contre 
la Ville! Cette lettre a été remise aux procureurs de la MRC. 
 

LE ROSEAU COMMUN – APPEL À LA POPULATION 
 

 
 
Avez-vous vu cette plante? Le roseau commun (phragmites australis) est une plante exotique 
envahissante qui affectionne particulièrement les zones humides peu boisées et les endroits ensoleillés 
fréquentés par l'humain, comme les bords de route ou les secteurs résidentiels, où elle croit en colonies 
homogènes et compactes. Son introduction dans les milieux humides et les fossés de drainages de la 
province est un phénomène bien établi. L’été dernier, une employée de l’OBV RPNS a procédé au 
recensement des colonies le long des principaux axes routiers de la municipalité et a maintenant besoin 
de votre collaboration pour trouver les talles situées sur les propriétés privées, les chemins secondaires 
et autour des plans d’eau. Aidez-nous à localiser cette espèce exotique envahissante qui nuit à la 
biodiversité locale! Si vous soupçonnez avoir détecté cette plante, prenez-la en photo, pour confirmer son 
identification et notez son emplacement (si possible avec les coordonnées géographiques) et 
communiquez avec l’OBV RPNS à cette adresse courriel : (rpns@rpns.ca).  Merci de votre habituelle 
collaboration. 
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Une matinée froide au débarcadère 

Photo par : Shanny Larose 
 

 
Pour plus de détails, consultez le procès-verbal de la réunion du Conseil qui sera affiché sur le site Web de 
la Ville une fois qu’il sera ratifié, généralement quelques jours suivant la prochaine réunion du Conseil. 


